



**Ein Vogelschwarm wird flügge  
15 Jahre Square Dance Gruppe Beech Birds  
A flock of birds becomes fledged  
15 years of Square Dance Group Beech Birds  
*Franz Ogorek, Leiter Abteilung Tanzen***

“Beech Birds” means in German “Buchenvögel”. “Beech Birds” these are female and male dancers, who devote their leisure time with enthusiasm to a dance coming from Northern America – to the Square Dance.

And as this group originates from the “SC Buchenhöhe (“Height of beeches”) Horrem 1977 e. V.” (today: SCB Horrem), there is also a relation from the name to the Club.

It’s now 15 years ago that the Square Dance Group “Beech Birds” has been founded with at that time 17 freshly graduated members und is thus one of about 500 Square Dance Groups in Germany.

One of the first congratulators for the 15 years’ existence of the Beech Birds was by the way the mayor of the town of Kerpen, Mrs. Marlies Sieburg.

Initiators of the foundation were three former members of the Cologne Square Dance Club “Colonia Swingers”.

Ursula Kappus as well as Sabine and Michael Bröker thought the way from Kerpen-Horrem to Cologne-Longerich was simply too far to participate every Wednesday in the Club evening there. Thus Ursula Kappus had the idea to found an own Square Dance Group in Horrem. Club Caller was from the beginning on Frank Figge who does this job until today with much fun.

In the first time they met in the multipurpose hall Kerpen-Neubottenbroich, until in January 1997 the Square Dancers moved to the school centre Horrem/Sindorf.

Already in January 1999 the “Beech Birds” could organize a very special event in Kerpen: the “Rhenish Student Party” which takes place every year, the first big event

„Beech Birds“ heißt zu Deutsch „Buchenvögel“. „Beech Birds“, das sind Tänzerinnen und Tänzer, die ihre Freizeit mit Begeisterung einem aus Nordamerika stammenden Tanz widmen – dem Square Dance.

Und da diese Gruppe dem „SC Buchenhöhe Horrem 1977 e. V.“ (heute: SCB-Horrem) entsprungen ist, ist der Bezug des Namens zum Verein damit auch hergestellt.

Vor nunmehr 15 Jahren wurde die Square Dance Gruppe „Beech Birds“ mit damals insgesamt 17 frisch graduierten Mitgliedern gegründet und ist somit eine von etwa 500 Square Dance Gruppen in Deutschland.

Eine der ersten Gratulanten zum 15 - jährigen Bestehen der Beech Birds war übrigens die Bürgermeisterin der Stadt Kerpen, Frau Marlies Sieburg.

Initiatoren dieser Gründung waren drei ehemalige Mitglieder des Kölner Square Dance Clubs "Colonia Swingers".

Ursula Kappus sowie Sabine und Michael Bröker war der Weg von Kerpen-Horrem nach Köln-Longerich einfach zu weit, um jeden Mittwoch am dortigen Clubabend teilzunehmen. So hatte Ursula Kappus die Idee, doch eine eigene Square Dance Gruppe in Horrem zu gründen. Clubcaller war von Anfang an Frank Figge, der sein Amt bis heute noch mit viel Freude ausübt.

In der ersten Zeit traf man sich in der Mehrzweckhalle Kerpen-Neubottenbroich, bis dann im Januar 1997 der Umzug der Square Dancer ins Schulzentrum Horrem/Sindorf erfolgte. Bereits im Januar 1999 konnten die „Beech Birds“ eine ganz besondere Veranstaltung in Kerpen ausrichten: die jährlich stattfindende „Rheinische Studentparty“, die erste Großveranstaltung für Square Dance Anfänger in NRW. Ca. 500 Gäste von Nah

for Square Dance beginners in North-Rhine Westfalia. About 500 guests from near and far came to Kerpen. Every year the "Rheinish Student Party" is organized by another Club in North-Rhine Westfalia.

In May 2006 we celebrated then with 160 guests, former members and friends the 10 years' existence of the Group.

But not only dancing lies in the focus of the Beech Birds. Every year we spend a Group's weekend together. We meet us then in a youth hostel or in a guest house, dance together and get to know other locations and landscapes on excursions or on guided tours. Also birthdays, Halloween and a year-end party are in the constant program of the group.

In summer holidays, when the canteen is closed, the "Beech Birds" dance "Open Air" behind the canteen of the school. A lot of guests from all over the Federal Republic come to this "Holiday Dance Program" with an afterparty afterwards.

In August 2008 the "Beech Birds" adopted the bald eagle "Alaska" of the falconry "Pierre Schmidt" in Gymnich. By this adoption the Square Dancers support the building up of a station for birds of prey for ill or hurt birds of prey from the region. The hobby "Square Dance" and an engagement for the environment are in fact not mutually exclusive. The "Beech Birds" would like to have a share in the protection of nature and species by this adoption. On every club evening a "collecting box" – a wooden birdhouse is available to put in donations. In the meantime you can also get the special Alaska Dangles over the website of the "Beech Birds" against a financial contribution.

As Square Dance wins more and more popularity also in Europe also the number of members of the "Beech Birds" increased constantly. Today we have more than 50 men and women, who meet every Tuesday in the Willy-Brandt Comprehensive School for their club evening. The dancing level is "Mainstream".

und Fern kamen nach Kerpen. Die „Rheinische Studentparty“ wird jedes Jahr von einem anderen Club aus NRW ausgetragen.

Im Mai 2006 feierte man dann mit 160 Gästen, Ehemaligen und Freunden das 10-jährige Bestehen der Gruppe.

Aber nicht nur das Tanzen steht bei den Beech Birds im Vordergrund. Jedes Jahr wird ein Gruppenwochenende zusammen verbracht. Man trifft sich dann in einer Jugendherberge oder in einem Gästehaus, tanzt miteinander und lernt auf Ausflügen oder in Führungen auch einmal andere Orte und Landschaften kennen. Auch Geburtstage, Halloween und eine Jahresabschlussfeier stehen auf dem ständigen Programm der Gruppe.

In den Sommerferien, wenn die Mensa geschlossen ist, tanzen die Beech Birds „Open Air“ hinter der Mensa. Zu diesem „Feriensprogramm“ mit anschließender Afterparty kommen oft viele Gäste aus dem gesamten Bundesgebiet.

Im August 2008 übernahmen die Beech Birds eine Patenschaft über den Weißkopfsaadler "Alaska" der Falknerei Pierre Schmidt in Gymnich. Mit dieser Patenschaft unterstützen die Square Dancer den Aufbau einer Greifvogelstation für kranke und verletzte Greifvögel aus der Region. Das Hobby „Square Dance“ und ein Engagement für die Umwelt schließen ja einander nicht aus. Die Beech Birds wollen mit dieser Patenschaft auch einen Beitrag zum Natur- und Artenschutz leisten. An jedem Clubabend steht eine „Sammelbüchse“ – ein hölzerner Nistkasten – bereit, um gespendete Gelder aufzunehmen. Mittlerweile kann man auch über die Website der Beech Birds die speziellen Alaska-Dangles gegen eine finanzielle Beteiligung erwerben.

Da sich der Square Dance auch in Europa immer größere Beliebtheit erfreut, nahm auch die Mitgliederzahl der „Beech Birds“ stetig zu. Heute sind es über 50 Männer und Frauen, die sich jeden Dienstag in der Willy-Brandt-Gesamtschule zum Clubabend treffen. Der Tanzlevel ist „Mainstream“.

The "Beech Birds" are familiar with performances or show dance outside on road festivals, wine festivals, birthdays and much more. They like to show what they can to interested audience.

A special highlight is also every year the Tuesday of Carnival. "CAT DANCE" is the name of this special and in 2012 it takes place for the 15<sup>th</sup> time in series. Then about 120 female and male dancers from all around North-Rhine Westfalia meet in carnival costumes for Square Dance according to Rhenish carnival songs in the canteen of the school centre.

Every two years the "Beech Birds" offer a course for beginners (Class) in Square Dance. On 13<sup>th</sup> September a new class has started.

Guests are always heartily welcome at the "Beech Birds" – as well as also in other Square Dance Clubs. Only you should call before to be certain that the club evening really takes place.

See more under: [www.beech-birds.de](http://www.beech-birds.de)

translation: Else Rosendahl

Außenauftritte oder Showtanz bei Straßenfesten, Weinfesten, Geburtstagsfeiern u.v.m. sind den Beech Birds vertraut. Gerne zeigen sie ihr Können dem interessierten Publikum.

Ein besonderes Highlight ist aber auch in jedem Jahr der Karnevalsdienstag. „CAT DANCE“ ist der Name dieses Specials und findet 2012 zum 15. Mal in Folge statt. Dann treffen sich ca. 120 Tänzerinnen und Tänzer aus ganz NRW in Karnevalskostümen zum Square Dance nach rheinischen Karnevalsliedern in der Mensa des Schulzentrums.

Alle zwei Jahre bieten die Beech Birds einen Anfängerkurs (Class) in Square Dance an. Am 13. September 2011 startete eine neue Class.

Gäste sind bei den Beech Birds – wie aber auch bei anderen Square Dance Clubs - immer herzlich willkommen. Nur sollte man vorher anrufen und sich vergewissern, ob der Clubabend auch tatsächlich stattfindet.

Mehr unter: [www.beech-birds.de](http://www.beech-birds.de)

advertisement

Anzeige